

Estructura de impuestos tiene atrapado a México (El Financiero 07/10/09)

Estructura de impuestos tiene atrapado a México (El Financiero 07/10/09)(Esther Herrera Cervantes / Finsat) Miércoles, 7 de octubre de 2009 . MONTERREY, NL, 6 de octubre.- El gurú de estrategia corporativa y una de las luminarias de la Escuela de Negocios de Harvard, Michael Porter, abrió en esta ciudad el Foro Mundial de Negocios. Durante su intervención, conminó al sector privado a involucrarse aún más en este momento de crisis económica y convertirse en un contrapeso del Estado, a fin de diseñar juntos un nuevo modelo económico que lleve a México a romper con su actual estructura impositiva y su sistema de distribución de ingresos, que tienen atrapada a la economía y mermada la competitividad. El especialista abrió el Foro Mundial de Negocios con su conferencia magistral: "Estrategia corporativa". El autor de la "teoría de la gerencia estratégica" habló de los desafíos que tiene México, entre ellos hizo énfasis en su sistema impositivo, el cual no radica en la manera en que se cobran los impuestos, sino en la dependencia que existe de los ingresos obtenidos por la venta del petróleo y el gas. Por ello, estimó que no es momento para elevar impuestos, no al menos en este entorno de crisis económica. "El gobierno debe estar consciente de que en algún momento hay que reducir la carga, para permitirle a la gente que libre la coyuntura de crisis." El catedrático destacó la falta de liderazgo empresarial y gubernamental, las disparidades sociales y económicas en los tres órdenes de gobierno: federal, estatales y municipales, y expuso -sin querer dar recetas- un bosquejo de lo que pudieran ser algunos caminos que llevarían al país a salir del estancamiento y la pérdida de competitividad. Entre los puntos que sugirió el especialista destacan: el diseño de una nueva política pública, la creación de un consejo nacional de competitividad y la promoción de clusters como una nueva base del modelo industrial. Comentó que las empresas mexicanas sólo serán exitosas si el ambiente de negocios mejora, por lo que deberán aceptar su responsabilidad para mejorar las condiciones e infraestructura del país.